
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 

 質 問 者 （10名） 

① 今 井 吉 男 

② 奥 山 雅 貴 

③ 城 村   誠 

④ 根 釜 昭一郎 

⑤ 西   文 男 

⑥ 窪 田   仁  

            ⑦ 外 山 利 章 

⑧ 新 山 直 樹 

⑨ 川 畑 光 男 

⑩ 福 川 勝 久 

 

 
 
 
 
 
                          



通告順 
議 席 11番 今 井 吉 男 

令和2年９月  日 

時 分～  時  分1 

１．新型コロナウイルスの影響による町内支援策の継続について 

新型コロナウイルス感染症の影響で飲食業をはじめ、観光業や農業関連で収入

が減少した町民に対する継続した支援策を講ずべきでは。 

 

２．ＩＣＴを活用した学習環境の早期構築について 

児童生徒の学力向上の一環で、児童生徒に端末を一人一台ずつ貸与して、自宅で

のオンライン学習の構築を早急にすべきではないか。 

 

３．集落公民館への道路改良について 

集落の公民館は、台風や地震等の災害発生時における避難所に指定されている

が、田皆コミュニティーセンターは、県道からの道路幅が狭い上、急カーブがあり、

消防車や救急車等の通行に支障を来している。ふれあい会館から直線で道路改良は

できないか。 

【資料請求】 

・台風９号と１０号襲来で各集落公民館に避難した人数。 

  

４．町営住宅建設の町内分散化について 
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通告順 
議 席 2 番 奥山 雅貴 

令和2年9月  日 

時 分～  時  分２ 

１．台風接近時及び災害について 

 ① 令和元年に台風24号、25号と接近し本年も8号、9号と接近し通過しました 

が、その前後1週間から10日間ほど南三島は定期船が抜港し、生鮮食料品や 

生活用品及び建設資材等が入荷できていません。 

 三島、6町の首長が話し合い海上自衛隊と協定を結び輸送艦の運行をお願い

できないか。 

 

 ② 本年、台風8号、9号と連続接近し大雨が降り農地の土が流された状況が町内 

全般に見受けられ農家は非常に困っています。町としての対処はどうするの

か。 

 

③ 町内に廃屋や危険な状態の家屋が見受けられます。台風接近時には非常に危 

険ですが町として名義人の方に連絡はしているのか。また、連絡がつかない

家屋は今後どのように対処するのか。 

 

④ 台風接近時に停電が発生しますと各家庭で氷が不足すると聞くが、知名漁港

の製氷機は壊れたままになっています。修理をするのか新設するのか伺いた

い。 

 

２．知名町の運営について 

 ① 株式会社知名町という思いで運営していくと３年前に言われましたが、知名 

町の収入源はどうなっているのか。 

② 企業誘致も考えていると言われてましたが、誘致できる場所が本当にあるの 

か。 

③ 就任直後に町長は国会に行っていますが、行った目的と結果を教えて頂きた 

い。 

④ 町からの子育て支援出産祝い金が商品券と聞きましたが、これに対し喜んで

いる町民にまだ１人も会っておりません。町長が掲げた子や孫に誇れる町づ

くりは進歩しているのか。 
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通告順 
議 席 3 番 城村 誠 

令和2年９月  日 

時 分～  時  分３ 

１．フローラルホテル運営全般について 

 ① 知名町はフローラルホテルをどのような位置付で考えているのか。 

② フローラルホテルの老朽化対策を町としてどのように考えているか。 

③ 新型コロナウイルス感染拡大による、フローラルホテル売上減少に対する町

としての考えはどうなのか。 

④ 施設営繕管理を行っている者の退職による後任、もしくは採用を予定してい

るのか。 

 ⑤ フローラル館テナントが２ヵ所とも空室になるが、新型コロナウイルスの影 

響により入居者がいない状況だが、告知や今の家賃設定でいいのか。 

 

２．町営住宅の今後の建設計画について 

 ① 知名小学校区集中ではなく、小規模集落に分散して建設できないか。  

② 民家（空き家）を町で借り上げて、町営住宅のように運営できないか。 

 ③ 老朽化した町営住宅の改修はどうするのか。 

 

 

３．給食センターの運営について 

 ① 町内の食材を積極的に使用しているのか。  

② 最新調理器の機能を使いこなせているのか。 

 ③ アレルギー児童に対する調理は対応ができているのか。 

 ④ 冷凍の食材や既製食品の使用を控え、手作りにより安全な料理を提供できな

いか。 

 

４．下平川小学校屋内運動場の改修工事について 

 ① 工期はいつから、何ヶ月ほど予定しているのか。 

② 改修予算はいくらになるのか。 

③ 大規模災害時に避難施設として機能するのか。 
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通告順 
議 席 8 番 根釜昭一郎 

令和2年9月 日 

時  分～  時  分   ４ 

１．防災関連問題について 

  本町は、台風常襲地帯に位置しています。今年も台風9号、10号と8月下旬か 

ら9月上旬にかけて影響を受けました。本町においても大きな対策を要する被害が

発生し、またコロナ禍での避難所運営が求められている中でいくつか質問します。 

① 台風9号、10号とそれぞれの台風時の避難所利用者数は何名か。 

② 避難所での三密（密閉・密接・密集）回避対策は図られたか。 

③ 本町職員等にもＢＨＥＬＰ（Basic Health Emergency Life Support for  

Public）講習を受講された方が数名いると思うが、今回の台風時にどのよう

に活用したのか。 

④ 白浜港が接岸不能状態になっていると聞くが、今後の見通しはどうなってい

るのか。 

⑤ 沖泊漁港から沖泊海浜公園への道路が通行不能になっているが、開通の見込

みはあるのか。また、芝生部分で一部地面の浸食が激しい箇所があるが整備

の予定は。 

⑥ 近年、防風林が本来の機能を果たしていないが再整備の予定は。 

  ア）田皆岬～沖泊海岸の町有林の整備計画はどうなっているか。 

  イ）田皆岬～泊海岸への県有林の整備計画はどうなっているか。 

 

２．健診・ドックの受診状況及び町民の健康全般について 

 今年は、新型コロナウイルスの影響により、厚生連健診が中止となり町民の健 

診受診率の低下や、健康維持・増進のための運動が出来ているのかが懸念されて 

います。その中でいくつか質問します。 

① 上半期での健診・ドックの受診状況はどうなっているか。 

② 食品関連では地産地消がうたわれています。また、コロナ禍により地元の医

療機関も多大な影響を受けています。その中で、本町職員はドックの島外受

診が多いと思われるが、今年の状況はどうなっているのか。 
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 ③ 高齢者のいきいき教室等の参加者は例年と比較してどうか。 

 ④ 体育施設の利用人数は例年と比較してどうか。 

 ⑤ 各種スポーツイベントは中止や規模縮小で開催予定という状況にあるが、い 

くつのいかなる条件をクリアしたら通常開催とするのか。 

⑥ 健康維持・増進対策として各自治体で趣向を凝らした施策が新聞等で見受け 

られるが、本町独自で計画している施策はないのか。 
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通告順 
議 席 9 番 西 文男 

令和2年９月 日 

時  分～  時  分   ５ 

１．町の総合的な施策について 

 ① フローラルパークの今後の計画はどのようになっているか。 

 ② 現在、フローラルパークの各施設利用状況はどうなっているか。 

 ③ 現在、フローラルパークの各施設利用料金はどうなっているか。 

 ④ 人生100年時代が言われている現在、敬老者の方々への長寿に対する町の施

策は。 

 ⑤ 緊急時の避難箇所に指定されている避難場所は町内に何箇所あるか。また、

その避難箇所のＡＥＤ設置状況はどなっているか。 

⑥ 車のナンバー設置時の封印は現在どのように行っているか。 

 

 

 

２．農業施策について 

① 現在、工事中の第二田皆地区の基盤整備における工事規模、付帯設備はどう

なっているか。また、同地区の同意率は何％で、工事の進捗率は何％か。 

② 同地区の畑かん希望同意は何％か。また、水源はどのような計画になってい 

るか。 

③ 過年度工事（基盤整備、畑かん完了地区）の未設置ほ場への給水栓設置は出

来ないか。 
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通告順 
議 席 5 番 窪田 仁 

令和2年９月 日 

時  分～  時  分   ６ 

１．農業振興について 

① 新型コロナウイルスの感染拡大の影響により経済も深刻な状況になってくる 

と思われます。 

今後の農業振興にヒト・モノ・財源の観点からどの様な方針でコロナ後の

深刻な状況を克復できるのか。 

② ヒトは、シルバー人材センター等の会員を増やす専門スタッフの配置はでき 

ないか。 

③ モノは、パイプハウス・ポテトハーベスタ・農機具・その他に町単独の補助 

率の増と拡充が図れないか。 

④ 財源は、国・県の支援に追加で町の独自のサポート支援の拡充が図れないか。 

 

２．コロナ関連支援金の進捗状況について 

  持続化給付金・雇用調整助成金・高収益作物次期作支援交付金等の進捗状況は

どうなのか。 

 

３．屋子母海岸整備について 

  屋子母海岸が台風9号（９月１日）の影響により、コンクリートがむき出し状態 

になっている。また、故障中の水道の修理などの整備を早急にできないか。 

 

４．道路の横断水路や凹みの補修について 

  県道・町道・農道の道路の凹みや横断の水路による段差ができているため、走 

行する車がバウンドして危険である。町内一円調査して補修できないか。 
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通告順 
議 席12番 外山 利章 

令和2年９月 日 

時  分～  時  分   7 

１．防災力の強化について 

 ① 近年、台風の大型化や集中豪雨による水害など自然災害における甚大な被害 

が頻発しており、防災力の強化が求められている。特に災害時における「自

助」「共助」など地域の防災力が発揮できる体制づくりが必要と考えるが、ど

のように取り組んでいくのか。 

 ② 町内における指定緊急避難所ならびに指定避難所の数と役割は。また、避難 

所における安全性、居住性ならびに食料や生活関連物資の確保に向け対策は

講じられているか。 

③ 避難所運営には字、行政、施設管理者など関係者の連携・協力が重要で、今 

後、円滑な運営に向けた役割分担と連携体制を構築する必要があると考える。

どのような取り組みを進めていくのか。 

 ④ 災害時における避難行動要支援者の安全確保に向け、行政、関係者間の情報 

共有と避難誘導・安否確認等に向けた連携体制を早急に整えるべきではない

か。 

 

 

２．図書環境の整備・充実について 

① 学校における図書室、図書スペースの利用状況は。また、児童・生徒の図書 

環境の整備・充実に向けた取り組みは。 

② 町立図書館は町民が情報・知識を得、文化的でうるおいのある生活をおくる 

ための拠点として重要な役割を果たしている。今後、さらなる利活用に向け

どのようなサービスの充実に取り組んでいくのか。また、それに対応する職

員体制、予算は十分に確保されているか。 

③ 図書館から離れた地域や保育園、学童クラブ、老人ホームなど新たな読書環 

境の創出に向け、移動図書館（車両）を導入し、図書環境の充実を図っては

どうか。 
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通告順 
議 席 7 番 新山 直樹 

令和2年9月 日 

時  分～  時  分   ８ 

１．避難所対策について 

  今月に入り台風9号、10号と立て続けに襲来してきました。本町は台風や地震

が起きた場合、各字公民館が避難所として利用されています。 

  今回は、新型コロナウイルス感染防止の観点からソーシャルディスタンスを守

りながらの避難になったと思われます。その事を踏まえて次の２点について質問

します。 

① 避難所を利用した人数は。 

 ② 新型コロナウイルス感染防止対策に配慮した避難所開設、運営はガイドライ 

ンに沿って実施されたのか。 

 

２．知名漁港（白浜港）災害復旧について 

  台風9号の影響で岸壁の一部が損壊しており、電力会社へ燃料を供給する船（タ

ンカー）が接岸不能になっていると思われます。早めの復旧工事が必要だと思わ

れますが、現段階でどうなっているのか。 

 

３．ＧＩＧＡスクール構想について 

  児童生徒向けの１人１台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し

多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化された創造性を育む教

育を、全国の学校現場で持続的に実現させる構想であります。 

  本町においてもＧＩＧＡスクール構想は進められていると思いますが、今後の計画

はどうなっているか。 

 

４．選挙運動について 

  今回も町議会議員選挙で選挙カーに対する注意喚起があったにも関わらず、適

切な選挙運動に至っていない陣営があったと見受けられた。 

  今後の選挙でもこのような事がないように対処、対応を望む。 
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通告順 
議 席 6 番 川畑 光男 

令和2年9月 日 

時  分～  時  分   ９ 

１．田水団地の設備、整備について 

  田水団地の建て替えについては、知名Ｃ団地全棟の完成後の予定と聞いていま

すが、田水団地内の環境整備について、早期の改修を望む声を聞いております。 

  今後の改修計画はどうなっているのか。 

 

 

 

 

２．小米字舗装道路について 

正文通り、昇木工所からスナックあきんどまでの間において、水道工事の繰り

返しにより舗装道路に段差ができています。舗装の全面改修はできないか。 

 

 

 

 

 

３．小米から芦清良間の防波堤の見直しはできないか 

近年、地球温暖化による台風の大型化に伴い、防波堤を越える高潮、高波が来

ることが懸念されています。今後の計画はどのようになっているか。また、小米

から芦清良の一部は防波堤がないため、防波堤等の設置計画はないか。 
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通告順 
議 席 1 番 福川 勝久 

令和2年9月 日 

時  分～  時  分   10 

１．赤土流出による海岸汚染対策について 

  赤土の汚染は、砂とか石が問題なのではなく微粒子が海まで流出して珊瑚礁の

海に悪影響を及ぼしています。赤土自体に毒性はありませんが、粒子が細かいゆ

えに一度水に混ざると長時間に渡って濁らせてしまい、その結果雨、台風が過ぎ

た後も海中の日光が遮られ珊瑚は、体内に共生している藻類による光合成ができ

なくなるため壊死してしまいます。 

 

 ① 知名町を含めた沖永良部地域赤土等流出防止対策連絡協議会の啓発活動、農 

家への対策の呼び掛け等されておりますが、活動効果を確認しているのか。 

 

② 台風、強雨時に幾度と流出している場所への効果的な対策はどういったもの

なのか。また、結果として流出は防げているのか。 

 

 

２．子育て支援策としての公園整備について 

 ① フローラルパークの遊具がある広場について、人工のあずま屋が設置されて 

いるが、夏場はとても気温が高く遊具も熱を帯び、遊びに来る人が減少して

いる。日陰を増やし、子ども達の自然とのふれあいを活かすためにも、木を

多く植える対策を取ってはどうか。 

（木陰が多ければその下は涼しい風が通り、家族でもピクニックにも最適な

場所となります。） 

 

② 遊具施設の充実について、子ども達が遊べる場所の確保、充実に向け対策は

あるか。子どもと言っても就学児以上の小中高生が遊べる場所、遊具が充実

していないのではないか。 
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３．定住人口増加を望む町営住宅の利用について 

① 町営住宅の間取りは個人向けなのか。また、何人家族を対象にして設計して

いるのか。 

② 間取りに対して適切な人数を住まわせているのか。５年おき等、年数を決め

て見直しをする必要があるのではないか。 

③ 既存の町営住宅に家族で入居し、すでに住んでいる方が年数を経て、最終的に 

一人住まいになった際は、そういった方向けにワンルームの集合住宅を造って 

はどうか。 

４．一時保育について 

  知名町では一時保育の受け入れの現状はどうなっているのか。 
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